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Il dialogo
Periodico del Comune di Bascapè

DISCORSO DI INSEDIAMENTO ALLA CARICA DI SINDACO 
DEL COMUNE DI BASCAPÈ ANNO 2024/2029

Gentili cittadine e cittadini, assessori e consiglieri, in questo momento che 
segna il mio insediamento per il quarto mandato alla carica di sindaco 
del nostro amato paese, vorrei in primis, dedicare questa nuova nomina 

a mio padre Virginio che mi ha iniziata verso questo lungo percorso e, ne 
sono sicura, penso sia orgoglioso di vedermi nuovamente in questa veste 
alla guida di Bascapè, paese di origine della nostra famiglia e di tanti qui 
presenti. A tutti i nuovi abitanti giunga lo stesso affetto e l’ augurio di tanta 
passione per il nostro piccolo, ma accogliente centro.
Tanti anni trascorsi al servizio della cittadinanza per la quale nutro profondo 
rispetto, senza distinzione, con onestà e sincerità, pronta verso opportune 
richieste. 
Eccomi a ricominciare con un’esperienza sempre più accresciuta e valorizza-
ta grazie anche alle persone che nella casa comunale, dipendenti, assessori 
e consiglieri, con me hanno collaborato in modo costruttivo, mettendo in atto 
tutte le competenze personali.
I trascorsi cinque anni sono stati segnati dall’esperienza del Covid che ha 
messo a dura prova la gestione della macchina amministrativa, ma ha rinfor-
zato la determinazione e le capacità di gestione di personale, amministratori 
e volontari. Ciò nonostante l’impegno e la costanza hanno comunque portato 
al raggiungimento di obiettivi importanti per il paese. 
A dimostrazione di una corretta gestione la si evince dal bilancio chiuso in 
positivo con un avanzo di amministrazione di 1.555.430 euro e con un fondo 
di cassa che ammonta a 3.429.605,43euro.
L’Ente ha sempre adempiuto al rispetto del Patto di stabilità e del Pareggio 
di bilancio previsti dalle norme vigenti in materia.
Possiamo quindi considerare Bascapè un comune virtuoso proiettato nel fu-
turo, con un programma ricco di nuovi progetti pronti per essere realizzati. 
Voglio ringraziare Angelo Prandi, vicesindaco instancabile ed altrettanto af-
fezionato al suo paese per aver dedicato moltissime ore e giornate perché 
tutto potesse essere svolto con minuziosa precisione. 

Con atteggiamento di serietà e fermezza, il gruppo intende proseguire il 
cammino insieme a rinnovati collaboratori e collaboratrici, ciascuno con il 
proprio bagaglio di competenze , con spirito innovativo, tanta voglia di ado-
perarsi per tutte le categorie di cittadini, dai più piccoli ai più anziani. 
Vogliamo che il nostro agire sia trasparente come le nostre scelte motivate 
e chiare, consapevoli del grande compito a noi affidato, metteremo a dispo-
sizione il nostro tempo in misura compatibile e necessario al carico di lavoro, 
in modo collegiale con la condivisione di idee e pensieri. 
Un particolare augurio di buon lavoro alle donne presenti in questo nuovo 
Consiglio Comunale perché possano operare con delicatezza, sensibilità e 
passione tipicamente femminile nelle varie situazioni che dovranno essere 
affrontate.

www.eurotras.com
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LA PAROLA AL VICESINDACO ALESSANDRO OLDANI

Con le elezioni amministrative tenutesi il 9 Giu-
gno 2024 sono stato eletto consigliere co-
munale per la terza volta consecutiva. Colgo 

l’occasione per ringraziare gli elettori che mi hanno 
dato fiducia e che hanno dato mandato alla lista 
Tradizione e Futuro l’onore, ed anche l’onere, di 
gestire il nostro Comune per i prossimi 5 anni.
Nella squadra rinnovata sono, dopo Emanuela, il 
consigliere che da maggiore tempo siede in Con-
siglio Comunale. Il sindaco ha deciso di affidarmi le 
deleghe in materia di risorse strategiche e patrimo-
nio (Bilancio, Tributi, Patrimonio, Demanio, Aziende 
e Partecipazioni comunali), nominandomi vicesin-
daco. MI propongo di espletare al meglio delle mie 
capacità e possibilità i compiti affidatimi, lavorando 
in stretto contatto con tutti i componenti del Con-
siglio Comunale, ed ascoltando i suggerimenti e le 
proposte dei cittadini.
Come assessore al bilancio assicurerò una gestione 
oculata delle risorse comunali indirizzate da una 
parte a completare i progetti strategici avviati, ov-
vero riqualificazione Foppa, Edificio Ex Banca, al-
largamento via Milano, finanziati con gli oneri della 
logistica, e dall’altra ad assicurare che il settore 
manutenzioni, scuola e sociale abbiamo adeguati 
finanziamenti per assicurare servizi di eccellenza 
in questi settori. Qualche numero per illustrare 

l’attenzione posta da questa amministrazione sulle 
scuole, elemento cruciale per fare crescere i no-
stri ragazzi in ambienti consoni e adeguati alle loro 
esigenze. 
Il Comune ha investito da Settembre a Luglio per la 
sezione primavera, quindi 11 mesi, oltre 107000 
euro, con le rette pagate dai genitori che hanno 
coperto circa il 20% dei costi totali. Il resto è stato 
finanziato interamente dal Comune con fondi propri, 
che poi altro non sono che gli introiti derivanti dall’I-

MU, dall’addizionale Irpef  e dai trasferimenti statali. 
Pertanto a ciascuna famiglia che ha iscritto i 
bambini/e alla sezione comunale, il comune in me-
dia ha trasferito loro 6000 eur in un anno per ga-
rantire il servizio. Considerando la dimensione del 
bilancio comunale, si tratta di importi decisamente 
significativi.
La creazione di questo bacino di utenza ha indotto 
la Direzione scolastica ad avviare in via sperimenta-
le la creazione di una seconda sezione della scuola 
dell’infanzia. Si ringrazia la Dirigente scolastica per 
l’iniziativa, e non si può negare il grosso sforzo, 
logistico ed economico, realizzato da Comune per 
facilitare questo risultato.
Nel corso del mandato si investirà per realizzare i 
progetti PNRR relativi alla digitalizzazione del pa-
ese, e ad avviare gli studi necessari per avviare il 
nuovo bando di raccolta rifiuti per riuscire ad incre-
mentare la quota di raccolta differenziata. 
Serietà, trasparenza, impegno e concretezza sa-
ranno i principi cardine che guideranno la mia azio-
ne nel Consiglio e nella Giunta Comunale. 
Chiudendo, un caro saluto all’amico Lino Prandi, 
prezioso e sempre presente compagno di viaggio 
negli ultimi 10 anni, da cui ho imparato moltissimo, 
ed a cui auguro tutto il meglio. 

Alessandro Oldani 

Ai candidati che non hanno avuto sufficiente consenso per sedere in questo 
tavolo di Consiglio, sarà garantita la possibilità di attivarsi in “gruppi di lavo-
ro” affinché possano portare il loro prezioso contributo a compimento delle 
decisioni di assessori e consiglieri.
Ascolteremo, collaboreremo e sosterremo le associazioni a carattere sociale, 
culturale e sportive presenti in paese, insieme lavoreremo alla ricerca di idee 
e soluzioni che siano ottimali per un valido sostegno e un positivo accresci-
mento del buon vivere a Bascapè.
Si cercherà anche la collaborazione di tutte le persone esterne che vorranno 
mettersi a disposizione con le proprie esperienze per lavorare in modo siner-
gico al fine del raggiungimento degli obiettivi preposti.
In particolar modo si vuole richiamare l’attenzione dei giovani, sarà un invito 
chiaro e forte quello di accettare il coinvolgimento che verrà loro proposto al 
fine di soddisfare le loro esigenze.
Verrà prestata importante attenzione alle persone fragili ed agli anziani per 
supportare e dare risposte valide al miglioramento della qualità della loro vita.
Collaboreremo con le Forze dell’ordine presenti sul territorio per assicurare 
protezione, sicurezza e tranquillità a tutti i cittadini.
Ai componenti del gruppo di minoranza vorrei anticipare un grazie se riusci-

ranno in maniera costruttiva a sfruttare il loro ruolo che è fondamentale per 
la vita democratica di un consiglio comunale. Saremo aperti all’accoglimento 
di proposte fattibili e concrete per il bene di tutti.
Ci siamo tutti candidati e impegnati perché crediamo nel servizio verso gli 
altri dedicando lavoro e tempo; amministrare in un piccolo comune è comun-
que una forma di volontariato, l’unica remunerazione sta nella soddisfazione 
nel vedere realizzati opere e progetti, consapevoli di adempiere ad un pre-
ciso DOVERE CIVILE.
Ringrazio gli elettori per il sostegno e la fiducia dimostrata in noi, ringrazio 
anche coloro che hanno espresso scelte di voto diverse, da loro siamo pronti 
ad accogliere quelle critiche costruttive finalizzate al miglioramento dell’ope-
rato di questa nuova Amministrazione.
La mia promessa, onesta e consapevole è quella di essere il Sindaco di Tutti.
A tutto il Consiglio faccio dono del libretto “La Costituzione Italiana”, base 
fondamentale e guida per la nostra Democrazia, con l’augurio che il nostro 
operato venga svolto con impegno, lealtà, correttezza, entusiasmo e tanta 
passione per il nostro amato paese!

Bascapè, 27 giugno 2024.
Il Sindaco Emanuela Curti

https://redemagnimarmi.it/
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LA PAROLA AL CONSIGLIERE CRISTINA PORFIDO

LA PAROLA AL CONSIGLIERE CARLO PRANDI

Carissime Cittadine, Carissimi 
Cittadini,
quando circa un anno fa, la 

nostra Sindaca mi chiese di far 
parte del suo team di nuovi can-
didati alle elezioni amministrative 
che si sarebbero svolte di lì a 
qualche mese rimasi, lì per lì, un 
po’ sorpresa. In seguito compresi 
che la sua richiesta era estrema-
mente importante e di grande se-
rietà, poiché mi stava chiedendo di aiutarla nella 
sua missione di guida del suo Paese Bascapè.
Quando, spinta dalla coscienza e dal senso di re-
sponsabilità, accettai, fu facile pensare a un proget-
to che coinvolgesse tutta la cittadinanza a favore 
di quelle persone più deboli e bisognose di aiuto.
Ecco che nasce il progetto “Uno per tutti, tutti 
per Uno”. Il progetto è rivolto al sostegno delle 
famiglie disagiate, dei giovani in difficoltà, delle 
persone disabili, degli anziani e di tutte le ca-
tegorie di persone fragili. Nel progetto sono 
previsti incontri informativi e formativi in part-
nership con le associazioni nazionali e locali che 
si svolgeranno periodicamente su temi mirati 

alla soluzione delle molteplici 
problematiche sociali. Oltre a ciò 
Il progetto si propone l’obiettivo 
di divulgare in tempo reale del-
le tante informazioni di grande 
utilità, nell’ambito della sfera del 
sociale, che pervengono in con-
tinuo aggiornamento dagli enti 
pubblici e che spesso la cittadi-
nanza non conosce.
Credendo che il miglior aiuto sia 

l’ascolto e la vicinanza alle persone bisognose, 
sarà potenziata la collaborazione con il piano di 
zona anche garantendo ai cittadini un collega-
mento diretto mettendo a disposizione apposita-
mente un mezzo di trasporto.
Il progetto si concretizza nel promuovere iniziati-
ve sociali rivolte ai giovani con l’obiettivo di sen-
sibilizzarli sempre più al volontariato mettendo a 
disposizione incontri formativi con le associazioni 
e i centri di servizio volontariato provinciali, con la 
finalità di potenziare le associazioni presenti nel 
nostro paese come Auser ODV che da tantissimi 
anni collabora assiduamente con l’amministrazio-
ne Comunale.

Non solo, gli incontri formativi in partnership 
con il piano di zona saranno dedicati alla fascia 
giovanile in materia di orientamento e tirocinio al 
lavoro.
Saranno previsti incontri sui temi della salute e 
del welfare e saranno organizzate giornate dedi-
cate alla prevenzione in partnership con le asso-
ciazioni ospedaliere sul territorio.
Il luogo degli incontri sarà la biblioteca che 
all’interno del progetto sarà riqualificata, ade-
rendo ai bandi di concorso per la ricerca di 
personale qualificato e incentivando la popo-
lazione alla lettura usufruendo del sistema di 
rete della provincia pavese. L’obiettivo è quello 
di far rivivere la biblioteca portando un vento 
di novità che coinvolgerà tutte le fasce di età in 
attività sociali, culturali e ludiche senza però di-
menticare la tradizione stimolando soprattutto 
i più piccini alla lettura del libro e a sentirne il 
profumo della carta. 
Che dirvi! Da quel giorno ho pensato a Voi …
Sono orgogliosa di far parte di questa ammini-
strazione comunale e sono onorata di mettermi a 
disposizione di tutte le Persone di Bascapè!

Cristina Porfido

Cari concittadini e concittadine, 
grazie alla fiducia accordata-
mi da voi bascaprini durante 

le ultime elezioni è mia intenzione 
portare avanti (per le deleghe di 
mia competenza, che riguardano 
l’urbanistica e la cultura) impor-
tanti progetti di trasformazione 
della realtà cittadina sia in rispo-
sta all’emergenza sia riguardo al 
futuro.
L’obiettivo che mi sono prefissato è quello di dare 
il mio supporto all’Amministrazione Comunale, at-
traverso le competenze maturate nei miei studi e 
nella mia professione da architetto, lavorando su 
alcuni ambiti che presentano ad oggi delle criticità 
affinchè si possa ottenere un miglioramento della 
qualità della vita della popolazione residente.
Tra gli interventi previsti deve avere massima pri-

orità la revisione del PGT vigente, 
che è lo strumento fondamentale 
nella pianificazione territoriale di 
un centro abitato, revisione che 
si pone come obiettivo quello di 
identificare nuove aree destinate 
alla nuova edilizia residenziale 
privata, privilegiando il recupero 
del patrimonio edilizio esistente 
abbandonato e delle aree di-
smesse, escludendo il consumo di 

nuovo suolo agricolo. La nuova variante al PGT 
non dovrà focalizzarsi esclusivamente ai nuovi lot-
ti edificati ma anche sull’insieme dei servizi e delle 
infrastrutture ad essi legati.
Inoltre sempre in ambito architettonico è fonda-
mentale avviare la fase di cantierizzazione del 
progetto esecutivo di rifacimento della strada 
interna della frazione Foppa e del progetto di ri-

qualificazione dell’edificio ex banca in piazza della 
Repubblica.
Infine è necessario ripensare ad una viabilità in-
terna con interventi mirati che comprendono: il 
completamento del tratto carrabile tra Via Dante 
e Via Lodi, la realizzazione di sensi unici in Via 
Sacchelli e Via Crivelli, l’allargamento della Stra-
da di Via Milano con la realizzazione del collega-
mento tra le due piste ciclabili esistenti ed infine 
l’abbattimento delle barriere architettoniche con 
l’allargamento dei marciapiedi dove necessario.
Un altro aspetto che abbiamo più volte definito nel 
nostro programma elettorale è l’attenzione che 
verrà rivolta alla cultura, delega che mi è stata 
affidata e che intendo portare avanti con idee 
concrete e realizzabili. 
La cultura è un elemento fondamentale per la cre-
scita dell’individuo e per la piena partecipazione 
di questi valori ai vari processi sociali. Bascapè 

www.bellonionoranzefunebri.it
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nonostante le piccole dimensioni è un paese ca-
rico di storia, fatta di personaggi e di eventi che 
hanno valorizzato, nei secoli, le arti, la letteratura, 
la storiografia e il territorio.
I suoi monumenti ne sono testimonianza.
La cultura e la ricerca storica sono al centro di 
attività fondamentali per la crescita dell’individuo 
e della comunità. Si ritiene pertanto indispensabile 
il potenziamento della biblioteca comunale come 
centro culturale funzionante e funzionale. E la 
creazione di un polo culturale che possa coinvol-
gere le diverse associazioni presenti sul territorio 

con organizzazione di mostre, dibattiti, eventi che 
sono le basi indispensabili per una giusta e corret-
ta partecipazione dei giovani e dei meno giovani.
La nostra cultura è anche una cultura visiva: vivia-
mo in un mondo dove il cinema sta dando lustro al 
nostro paese con manifestazioni diventate storia 
ad altissimo livello internazionale.
Organizzare presso il nostro teatro, che nel se-
condo dopoguerra fu anche sala cinematografi-
ca, incontri di cineforum potrebbe aprire oltre a 
sfumature nostalgiche anche a dibattiti culturali, 
valorizzando quel mondo di immagini che tanto 

ha contribuito al riscatto sociale del nostro paese.
Credo nel dibattito culturale, esso rappresenta un 
elemento fondamentale per un contatto diretto tra 
i giovani e la società.
Bascapè offre sufficienti elementi per ampliare 
il nostro interesse nel campo storico, letterario, 
artistico senza dimenticare le nostre origini, le no-
stre tradizioni, la nostra bella terra, il nostro terri-
torio rurale ed agricolo. La possibilità di costruire 
questo futuro dipende da noi, possiamo farlo con 
la vostra fiducia.

Carlo Prandi

LA PAROLA AL CONSIGLIERE ELISA PERINI

Con le elezioni del 9 giugno 
sono stata eletta consiglie-
re comunale, è la mia prima 

esperienza quindi intanto ringrazio 
le persone che mi hanno votato ed 
hanno creduto in me.
Io non sono nativa di Bascapè ma 
faccio parte della comunità dal 

2012 e ho sempre partecipato at-
tivamente a quasi tutti gli eventi del 
paese.
Mi occuperò per i prossimi cinque 
anni della parte che riguarda l’i-
struzione.
Voglio sicuramente confermare i 
servizi già presenti in Bascapè e 

rilanciare il servizio doposcuola del mercoledì con 
qualche nuova idea.
Ricreare il legame con la nostra protezione civile 
organizzando dei piccoli eventi.
Credo fortemente che la scuola debba essere il 
punto forte della nostra comunità in quanto dalla 
scuola si creano legami che durano tutta la vita.

Elisa Perini

LA PAROLA AL CONSIGLIERE STEFANIA CASELLA

Le tematiche ambientali hanno 
coinvolto la sensibilità di un 
numero sempre maggiore di 

persone. L’intensificarsi di proble-
mi di natura e il progressivo peg-
gioramento di alcuni parametri 
della qualità dell’aria, delle acque 
e dei suoli ha indotto i governi a 
porre all’ordine del giorno la di-
scussione di questi problemi e la 
ricerca di soluzioni. 
Ognuno di noi può attuare delle azioni per sal-
vaguardare il nostro pianeta iniziando dai pic-

coli gesti e noi vogliamo aiutare i 
cittadini partendo da una corret-
ta gestione dei rifiuti domestici. 
Abbiamo un efficiente servizio di 
raccolta differenziata dei rifiuti: 
umido, secco, vetro e alluminio, 
plastica, carta, verde e rifiuti in-
gombranti (su prenotazione).
Per rispondere alle richieste dei 
cittadini sono stati variati gli orari 

di apertura piazzola raccolta verde, sostituen-
do la domenica mattina al lunedì.
Continueremo con la giornata del verde pulito 

comprensiva di piantumazione alberi per fe-
steggiare i nuovi nati e vorremmo organizzare 
anche giornate plastic free attuando la raccolta 
di plastica e rifiuti che si trovano nelle nostre 
campagne e nei fossi.
Gli appalti per il ritiro dei rifiuti e per la manu-
tenzione delle aree verdi sono prossimi alla 
scadenza, verranno stipulati nuovi appalti man-
tenendo e dove possibile migliorando i servizi 
forniti.
Ricordiamoci che un paese pulito parte dal sen-
so civico del cittadino.

Stefania Casella

LA PAROLA ALL’ASSESSORE ROSALINDA DI MICELI

Cari concittadini,
Con grande entusiasmo, desi-
dero condividere con voi i miei 

obiettivi per il futuro del nostro pae-
se. Vivo a Bascapè da quando ave-
vo 8 anni e durante questi anni ho 
sempre sentito il nostro Paese come 
una vera casa. Ho dedicato molto 
del mio tempo e delle mie energie a diverse 
attività comunitarie e politiche, e sono grata 
per le opportunità che mi sono state offerte.
Nel corso dell’ultima legislatura, ho avuto l’o-
nore di essere consigliere con delega al So-
ciale e alla Protezione Civile. Grazie alla fiducia 
che mi avete accordato nelle recenti elezioni 
dell’8 e 9 giugno, il sindaco mi ha scelto per 
ricoprire il ruolo di Assessore con delega alla 
Protezione Civile, Sicurezza, Organizzazione, 

Innovazione e Risorse Umane.
Il mio impegno per la Protezione 
Civile rimane una priorità: il grup-
po l’ho visto nascere e siamo 
maturati molto insieme. La sicu-
rezza pubblica sarà rafforzata 
collaborando strettamente con le 
forze dell’ordine locali per imple-

mentare misure di sicurezza più efficaci, inclusi 
sistemi di sorveglianza migliorati e programmi 
di prevenzione della criminalità. 
L’innovazione e la modernizzazione dei pro-
cessi amministrativi sono fondamentali per 
rendere più efficiente il funzionamento del 
nostro Comune. Promuoverò l’uso di nuove 
tecnologie per migliorare i servizi offerti ai 
cittadini.
Continuerò a promuovere il volontariato come 

valore fondamentale del nostro Paese, poiché 
rafforza i legami tra i cittadini e offre un sup-
porto essenziale a chi ne ha bisogno. Inoltre, 
mi impegnerò, insieme a tutto il gruppo, a 
migliorare le infrastrutture del nostro paese, 
prestando particolare attenzione alla manu-
tenzione delle strade, alla gestione dei rifiuti e 
alla cura degli spazi pubblici.
Infine, promuoverò la partecipazione attiva dei 
cittadini nelle decisioni amministrative, orga-
nizzando incontri pubblici e consultazioni per 
ascoltare le vostre esigenze e proposte. Sono 
fiduciosa che, lavorando insieme, possiamo 
costruire un futuro prospero e sicuro per Ba-
scapè.
Ringrazio tutti voi per la fiducia riposta in me e 
nell’Amministrazione Comunale.

Rosalinda Di Miceli
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LOTTIZZAZIONE “CONGELATA” 
PER IRREPERIBILITÀ DI UNA COOPERATIVA

Approssimandosi la scadenza delle elezioni 
comunali, si ritiene doveroso, con riferi-
mento al Piano Attuativo (PEEP - Piano di 

Edilizia Economica e Popolare) “ex Golgi Rada-
elli” (Zona Via 1° maggio - Falcone Borsellino), 
di cui sono titolari le Cooperative “La Famiglia” 
e “Danae”, riassumere brevemente la cronisto-
ria degli atti e dei fatti, al fine di spiegare le 
motivazioni della attuazione soltanto parziale 
e di chiarire quali azioni possa eventualmente 
adottare il Comune a tutela dei propri interessi.
Con deliberazione di Consiglio Comunale n.27 
del 16.7.2010 sono state controdedotte le os-
servazioni al Piano attuativo e contestualmente 
si è proceduto alla sua approvazione definitiva 
con le seguenti caratteristiche principali:
Compartecipazione di due cooperative:
• Cooperativa La Famiglia al 70%
• Cooperativa Danae al 30%
In data 25.2.2011 presso lo Studio del Notaio 
Dott. F. Lesandrelli è stata sottoscritta la con-
venzione del Piano attuativo, e contestualmente 
sono state presentate a garanzia degli obblighi 
convenzionali:
• dalla Cooperativa La Famiglia polizza Coface 

per un importo di Euro 1.064.758 per ese-
cuzione di opere di urbanizzazione primaria 
e secondaria

• dalla Cooperativa Danae polizza Coface per 
un importo di Euro 456.325 per esecuzione 
di opere di urbanizzazione primaria e secon-
daria

La convenzione stipulata e sottoscritta aveva 
una durata di dieci anni, ma questa durata è 
stata prorogata da tre norme di legge soprav-
venute rispettivamente nel 2013, nel 2020 e 
nel 2022-2023 di complessivi otto anni, spo-
stando la scadenza della convenzione al 2029. 
Su queste proroghe il Comune non ha nessun 
potere discrezionale, perché sono disposte da 
leggi statali e si applicano in automatico.
La convenzione, che sarà pertanto a tutti gli 
effetti vigente fino al 2029, prevede, oltre ad 
altri adempimenti, l’esecuzione a scomputo 
delle opere di urbanizzazione primaria, il paga-

mento degli oneri di urbanizzazione seconda-
ria e il versamento della somma aggiuntiva di 
400.000 Euro quale contributo integrativo, da 
versare in proporzione alla volumetria attribuita 
a ciascuna cooperativa.
Successivamente, con un accordo aggiuntivo 
con i soggetti attuatori, questi hanno concor-
dato con il Comune in parti separate propor-
zionate alla volumetria a ciascuno assegnata, 
la somma aggiuntiva di Euro 50.000 ( Coop. La 
Famiglia 70%; Coop. Danae 30%).
Dopo la firma della convenzione, e dopo aver 
provveduto a versare quanto dovuto al Comu-
ne in base alla volumetria assegnata, in data 
28.5.2012 alla Cooperativa La Famiglia sono 
stati rilasciati i permessi di costruire. 
ln data 4.5.2012 la Cooperativa Danae presen-
tava in comune richiesta di permesso di costru-
ire relativo alla realizzazione di un edificio a 3 
piani e di 9 appartamenti in case a schiera a 
due piani con destinazione residenziale.
Il Comune comunicava alla Cooperativa l’acco-
glimento della richiesta e nel contempo richie-
deva il pagamento dei contributi di costruzione, 
ma alla richiesta di versamento degli oneri la 
cooperativa non effettuava il pagamento facen-
do così decadere la validità delle concessioni e 
rendendosi di fatto irreperibile.
A complicare il quadro, veniva presentato da 
parte dei consiglieri comunali di allora (Ricca 
-Gianpetruzzi) un ricorso al TAR per l’annulla-
mento della delibera di approvazione del piano 
attuativo impegnando il comune a costituirsi in 
giudizio. Il ricorso è stato successivamente riti-
rato dai proponenti.
Si aggiunge inoltre che, nel 2016, l’Ammini-
strazione comunale è venuta a conoscenza, in 
modo informale, del pignoramento immobiliare 
e della procedura di esecuzione immobiliare 
che riguardano la Cooperativa Danae, in occa-
sione dell’accesso agli atti, presso il Comune, di 
un consulente tecnico nominato dal Tribunale di 
Pavia. Dalle informazioni disponibili, non risulta 
che la procedura abbia avuto fino ad ora un 
esito positivo.

Ovviamente, il Comune non può intervenire in 
nessun modo nella procedura del Tribunale, 
anche se una sua eventuale conclusione posi-
tiva, che comporterebbe il trasferimento della 
proprietà dalla Cooperativa Danae ad un altro 
soggetto, potrebbe rimettere in moto la rea-
lizzazione del Piano attuativo nella sua parte 
rimasta incompiuta. Infatti, il trasferimento di 
proprietà lascerebbe intatti non solo i diritti 
di edificazione, ma anche tutti gli obblighi at-
tualmente previsti dalla convenzione a carico 
della Cooperativa Danae. Ed è evidente che il 
problema vero, per l’interesse del Comune, è 
quello della realizzazione del Piano attuativo e 
dell’adempimento degli obblighi che sono stati 
assunti in convenzione, chiunque sia il titolare 
del diritto di proprietà. 
Fuori da questa ipotesi, al Comune non resta 
molto altro da fare, perché la possibilità di so-
stituire la Cooperativa Danae nell’esecuzione 
delle opere di urbanizzazione, prevista dalla 
convenzione, procedendo all’escussione della 
fidejussione a disposizione del Comune, non 
può legittimamente trovare attuazione finchè la 
convenzione è vigente.
E’ pacifico, in questo senso, che il Comune, 
quanto alle iniziative che può intraprendere a 
tutela dell’interesse pubblico, non può muover-
si a proprio piacimento ed è tenuto, invece, al 
rispetto della convenzione e dei suoi contenuti, 
che lo vincolano nello stesso modo in cui vinco-
lano la parte privata.
In ogni caso, soltanto alla scadenza della con-
venzione, cioè nel 2029, il Comune sarebbe 
pienamente legittimato a dettare nel proprio 
PGT, per la parte del Piano attuativo non realiz-
zata, una nuova e diversa disciplina urbanistica.
Alla luce di quanto esposto, il problema vero è 
trovare soggetti che, con ragionevole certezza, 
vogliono e siano in grado di dare attuazione alle 
previsioni del PGT e allo stato dei fatti, quando 
non è ancora chiaro chi siano effettivamente i 
proprietari delle aree, il problema non si può 
neppure cominciare ad affrontare. 

 Lino Prandi



Luglio 2024Il dialogo6

NUOVE ASFALTATURE IN PREVISIONE

Nel corso degli ultimi anni Pavia Acque, 
gestore del servizio idrico nel nostro 
Comune ha provveduto ad attuare una 

serie di interventi di adeguamento e riqualifi-
cazione della rete idrica, provvedendo peraltro 
ad una ottimizzazione del sistema di distribu-
zione dell’acqua ed eliminando definitivamente 
le criticità causa delle principali disfunzioni di 
erogazione storicamente rilevate nel territorio 
comunale.
Durante l’esecuzione dei, lavori previsti dal 
progetto, Pavia Acque ha provveduto inoltre a 
soddisfare le richieste di estensione della rete 
segnalate dal Comune quali: 
➢ completamento anello via Fattorini via Capitoli;
➢ chiusura anello via Dosso via delle Roveri 
➢ chiusura anello via delle Roveri con via Ge-

melli 

Terminati i lavori di posa della nuova rete idrica 
Pavia Acque manifestava la disponibilità a forni-
re supporto tecnico necessario alla predisposi-
zione del progetto di “asfaltature definitive” in 
corrispondenza degli interventi realizzati, all’e-
spletamento delle procedure di gara per l’indi-
viduazione dell’operatore e agli adempimenti di 
Direzione lavori in sede di realizzazione della 
opere appaltate.
Pertanto, al fine di dare seguito ai lavori di ri-
pristino durante un incontro presso la sede del 
Comune in presenza dei progettisti di Pavia 
Acque, del Sindaco e i componenti dell’Ufficio 
Tecnico sono state definite le modalità esecutive 
del progetto, che nasce con il principale obiet-
tivo di completare le opere di asfaltature lungo 
i tratti di viabilità pubblica interessati dai lavori 
di ammodernamento della rete idrica interrate.

Il progetto, presentato e approvato dalla Giun-
ta prevede lavori di fresatura, messa in quota 
chiusini e asfaltatura dei tratti stradali interes-
sati dai lavori per una superficie totale di mq. 
13.550.
Il quadro economico del progetto approvato 
prevede una spesa totale di €. 226.920,00 
cosi suddivisa:
€ 173.667,00 per lavori;
€ 53.253,00 per IVA, imprevisti oneri sicurezza 
ecc. ecc.
La durata complessiva dei lavori, come da cro-
noprogramma allegato al progetto, è fissato in 
30 giorni consecutivi dalla data di sottoscrizio-
ne del contratto e i lavori, espletate le procedu-
re di gara, avranno inizio presumibilmente nel 
prossimo mese di luglio.

Lino Prandi

PESTE SUINA, INFORMAZIONI SULLA MALATTIA 
E CONSIGLI PER CACCIA/PESCA E ESCURSIONISTI

Allarme Peste Suina Africana (PSA): Incontro Infor-
mativo per la Comunità
Negli ultimi mesi, la diffusione della Peste Suina 

Africana (PSA) ha suscitato grande preoccupazione tra 
allevatori, cacciatori, frequentatori di campagne e citta-
dini. La PSA è una malattia virale altamente contagiosa 
che colpisce suini domestici e cinghiali selvatici, provo-
cando elevati tassi di mortalità e gravi perdite econo-
miche nel settore suinicolo. Attualmente, non esiste un 
vaccino efficace contro la PSA, rendendo fondamentale 
la prevenzione e il controllo della diffusione del virus.
Cos’è la Peste Suina Africana?
La PSA è un virus estremamente resistente e può so-
pravvivere per lunghi periodi in ambienti contaminati.
La malattia non rappresenta un pericolo per la salute 
umana, ma le conseguenze economiche e sociali per le 
comunità rurali e per il settore suinicolo sono notevoli.

Incontro Informativo sulla PSA
Per fornire informazioni dettagliate e aggiornate sulla 
Peste Suina Africana, la Società Caccia e Pesca di Feder 
Caccia sez. Bascapè in collaborazione con ANLC sez. 
Landriano, e con il patrocinio del Comune di Bascapè, 
organizzerà un incontro informativo rivolto a tutti i cit-
tadini, con particolare attenzione a allevatori, cacciatori 
e operatori del settore agroalimentare, e tutti i cittadini 
che frequentano aree agricole. L’incontro avrà luogo 
nei prossimi mesi e sarà un’opportunità per apprende-
re le migliori pratiche di prevenzione e controllo, oltre 
che per discutere le implicazioni della PSA per la nostra 
comunità.
L’incontro è aperto a tutti i cittadini interessati, La PSA 
rappresenta una seria minaccia per l’economia locale e 
la salute degli animali. Partecipare all’incontro informa-
tivo è un passo fondamentale per comprendere come 
proteggere i nostri allevamenti e contribuire alla lotta 
contro questa malattia.
Non mancate!

Pres. Roberto Ciano
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NUOVI LOCULI

LA NOSTRA VIRTUS BASCAPÈ 
FESTEGGIA LA FINE DELLA STAGIONE

LA NOSTRA SQUADRA DI PALLAVOLO 
DELLA VIRTUS BASCAPÈ VOLLEY FEMMINILE

Si sono conclusi i lavori all’interno del cimitero del capoluogo dei nuovi 
loculi. Nei mesi scorsi il cimitero è stato interessato da un intervento 
di costruzione di un nuovo lotto di 50 loculi e n. 170 cellette/cinera-

rie, assecondando così le richieste che numerosi cittadini avevano avanzato 
all’Amministrazione Comunale.
La continua richiesta di avere ulteriori loculi ed ossari a disposizione ha fatto 
si che l’Amministrazione Comunale accantonasse le risorse necessarie per 
realizzare le nuove opere richieste.
Terminati i lavori con l’approvazione in Consiglio Comunale del nuovo re-
golamento di Polizia Mortuaria si sono regolamentate anche le modalità di 
rilascio delle concessioni cimiteriali.
Tra le altre disposizioni, un apposito articolo prevede che la concessione 
può essere rilasciata solo in presenza della salma, ma tuttavia, alla morte 

di un coniuge, il vedovo o la vedova, se fara richiesta, acquisirà il diritto di 
avere loculi vicini.
La durata delle nuove concessioni è fissata come segue:
✔ Per le tumulazioni in loculi la durata della concessione è fissata in 50 

anni, rinnovabili una solo volta;
✔ Per le cellette/ cinerarie la durata della concessione è stabilita in 60 

anni, non rinnovabili; 
Con apposita deliberazione l’Amministrazione Com.le provvederà a stabilire 
i nuovi prezzi di concessione, che orientativamente potranno variare per i 
loculi da 2.800,00 a 3.500,00, (in base alla posizione basso, alto) mentre 
per le cellette/cinerarie da €. 1.000,00 a €. 1.100,00. 
Riferimenti e contatti: e.mail: demografici@comune.bascape.pv.it

 Lino Prandi

La stagione sportiva 2023/2024 è giunta al termine, e mentre ci 
guardiamo indietro, è impossibile non provare un misto di emozioni. 
Questi ultimi mesi sono stati un viaggio straordinario, ricco di sacri-

fici, fatiche e, soprattutto, di soddisfazioni. La nostra società sportiva ha 
affrontato ogni sfida con determinazione e spirito di squadra, ottenendo 
risultati che ci riempiono di orgoglio.
Dall’inizio della stagione, ogni bambino/a ha dimostrato un impegno in-
credibile. Le sessioni di allenamento intense, le lunghe trasferte e gli 
innumerevoli momenti di sconforto sono stati superati grazie alla dedi-
zione di tutti. Allenatori, giocatori, staff  e volontari hanno lavorato instan-
cabilmente, spesso sacrificando il tempo con le proprie famiglie e amici, 
per inseguire un sogno comune.
La stagione è stata piena di sfide, ma anche di traguardi straordinari. 
Abbiamo affrontato avversari temibili, partite difficili e situazioni impre-
vedibili. Tuttavia, la nostra determinazione non è mai venuta meno. Ogni 
difficoltà è stata un’opportunità per crescere, migliorare e dimostrare il 
nostro valore.
I momenti di gioia non sono mancati: dalle vittorie più sofferte alle pre-

stazioni individuali che hanno brillato, ogni successo è stato il frutto di 
un lavoro di squadra impeccabile. Gli applausi delle mamme e papà, le 
espressioni di gioia sui volti dei nostri bambini/e e il riconoscimento dei 
nostri sforzi sono stati una ricompensa impagabile.

È con immenso orgoglio che celebriamo la creazione della nostra 
squadra di pallavolo locale. In pochi anni, siamo riusciti a trasfor-
mare un sogno in realtà, affrontando campionati e tornei di Pavia e 

Lodi con determinazione e passione. Ogni partita giocata ha rafforzato 

il nostro spirito di squadra, e ogni sfida affrontata ci ha resi più forti.
Partecipare ai campionati e ai tornei locali ci ha permesso di crescere 
non solo come atleti, ma anche come comunità e amicizia. Ogni vitto-
ria è stata una celebrazione collettiva, e ogni sconfitta un’opportunità 
di miglioramento. Siamo fieri di ciò che abbiamo costruito e di come 
abbiamo rappresentato la nostro paese con orgoglio e passione.
Guardando al futuro, siamo entusiasti di continuare questo viaggio, 
pronti a superare nuove sfide e a raggiungere nuovi traguardi. La no-
stra squadra di pallavolo locale non è solo un gruppo di atleti, ma una 
famiglia unita da un sogno comune… divertirsi tenendosi in forma.
Non possiamo concludere questa riflessione senza ringraziare tut-
ti coloro che hanno reso possibile questa straordinaria stagione. I 
nostri allenatori, per la loro guida e saggezza; gli atleti, per la loro 
passione e dedizione; i volontari e lo staff  sempre impeccabili, per il 
loro supporto instancabile; e, naturalmente, quei sostenitori e spon-
sor che con entusiasmo e sostegno ci hanno dato la forza di superare 
ogni ostacolo.
Forza Virtus Bascapè

Pres. Davide Barigozzi
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CELEBRANDO 50 ANNI DI SOLIDARIETÀ: AVIS LANDRIANO

Quest’anno, abbiamo il piacere e l’onore di 
celebrare i 50 anni della sezione locale 
dell’AVIS Landriano, l’Associazione Volon-

tari Italiani del Sangue. Fondata nel 1974, AVIS 
Landriano ha rappresentato per mezzo secolo 
un pilastro di solidarietà e altruismo, incarnan-
do i valori più nobili del volontariato e del dono 
del sangue.

Un Po’ di Storia
Nel 1974, un gruppo di cittadini lungimiranti e 
generosi si riunì con l’obiettivo di fondare una 
sezione locale dell’AVIS, un’organizzazione già 
nota a livello nazionale per il suo impegno nella 
raccolta di sangue e nella promozione della cul-
tura del dono. Da quei primi passi, AVIS Landria-
no è cresciuta costantemente, sia in termini di 
donatori che di raccolte di sangue, diventando 
un punto di riferimento non solo per il nostro 
comune ma anche per l’intera provincia.

I Numeri del Successo
In cinquant’anni di attività, AVIS Landriano ha 
raccolto migliaia di sacche di sangue, contri-
buendo in modo significativo alla salute e al 
benessere della comunità. I numeri parlano 
da soli: centinaia di donatori attivi, migliaia di 
donazioni effettuate e innumerevoli vite salvate 

grazie al prezioso contributo di questi volontari. 
Ogni donazione è un atto d’amore che non solo 
salva vite, ma promuove anche un senso di ap-
partenenza e solidarietà tra i cittadini.

Le Celebrazioni
Per celebrare questo straordinario anniversa-
rio, AVIS Landriano ha organizzato una cerimo-
nia ufficiale che si è tenuta Sabato 15 giugno 
dove erano presenti autorità locali, volontari 
storici, donatori e tutti coloro che hanno so-
stenuto l’associazione in questi anni. Durante 
l’evento, sono stati consegnati riconoscimenti 
speciali ai donatori più assidui e ai volontari che 
si sono distinti per il loro impegno.

Guardando al Futuro
Mentre celebriamo questo importante traguar-
do, AVIS Landriano insieme ad AVIS Bascapè si 
guarda al futuro con rinnovato entusiasmo e 
determinazione. L’obiettivo è quello di continua-
re a crescere, sensibilizzando sempre più per-

sone sull’importanza della donazione di sangue 
e coinvolgendo le nuove generazioni in questa 
nobile causa. La sfida è grande, ma con l’aiuto e 
il sostegno di tutta la comunità, siamo certi che 
AVIS continuerà a fare la differenza per molti 
anni a venire.

Un Ringraziamento Speciale
Un ringraziamento speciale va a tutti i volontari, 
i donatori e i sostenitori che, con il loro impe-
gno e la loro generosità, hanno reso possibile 
questi 50 anni di successi. Senza di voi, tutto 
questo non sarebbe stato possibile. Grazie di 
cuore per ogni singolo gesto di altruismo e per 
la dedizione dimostrata.

In conclusione, AVIS Landriano-Bascapè non è 
solo un’organizzazione, ma una grande famiglia 
unita dall’amore per il prossimo e dalla volontà 
di costruire una società più solidale e inclusiva. 
Auguriamo alla nostra socia AVIS altri 50 anni di 
successi e di traguardi raggiunti, sempre all’in-
segna della solidarietà e del bene comune.
Per maggiori informazioni sugli eventi celebra-
tivi e su come diventare donatori, visitate il sito 
ufficiale di AVIS Landriano o contattate la sede 
locale.

Avis Landriano-Bascapè

PROTEZIONE CIVILE

Bascaprini anche durante quest’ultima 
campagna elettorale siamo stati oggetto 
di attacchi offensivi velati e gratuiti in più 

di ogni occasione: avremmo voluto rispondere a 
tono, ma ciò che ci contraddistingue è il fatto di 
riuscire a passarci sopra, continuando a lavora-
re a testa bassa senza troppe pretese e senza 
manie di protagonismo.
Infatti dal mese di giugno ad oggi, senza troppi 
pubblicismi, abbiamo partecipato ad un corso 
sulla meteorologia, abbiamo su richiesta degli 
organi preposti come si conviene (Provincia e 
VVFF) partecipato alla ricerca di una persona 
dispersa su territorio del Comune di Marzano 
ed eseguito interventi su Bascapè a seguito di 
un temporale (alberi abbattuti dalle raffiche di 
vento sia presso il parco giochi di via Ippolito, 
lungo la via per Trognano e lungo via Ippolito), 

che fatto da cordone ai VVFF che sono interve-
nuti il 28 giugno scorso lungo la SP9 in località 
San Zeno II per un’auto in fiamme bloccando di 
fatto la viabilità.
Mentre già nel corso dei primi mesi dell’anno 
abbiamo partecipato ad una prova di soccorso 
multipla a Pieve Porto Morone a cui hanno par-
tecipato quasi 200 volontari dell’Alto e Basso 
Pavese, e una a Siziano in collaborazione con 
gruppi anche del Milanese.
Continueranno nei prossimi mesi i corsi di for-

mazione per i nostri volontari sul rischio idro-
geologico coordinati dal Ccv Pavia (Comitato 
di Coordinamento delle Organizzazioni di Vo-
lontariato di Protezione Civile della Provincia di 
Pavia), così come le collaborazioni con le altre 
organizzazioni limitrofe.
Con il Consiglio Comunale di aprile è stato ap-
provato il nuovo Regolamento del Gruppo di 
Protezione Civile: si è resa necessaria qualche 
modifica al nostro per adeguarlo al modello 
approvato da Regione Lombardia con DGRL n. 
XIII/695 del 17.7.2023 e previsto da Decreto 
Ministeriale del 22.12.2022 così da concludere 
l’iscrizione anche del gruppo comunale di Pro-
tezione Civile al RUNTS - Registro Unico Nazio-
nale del Terzo Settore.  

Il gruppo comunale 
 di Protezione Civile

LA CITTADINANZA NON HA ETÀ

L’Associazione AUSER collaborerà, come di consueto, con la nuova 
Amministrazione Comunale per eventuali servizi e iniziative.
Cogliamo l’occasione per informare che l’Associazione chiuderà 

per il periodo estivo dal 1 agosto al 31 agosto 2024.
Ricordiamo inoltre gli orari di apertura:
• lunedì dalle ore 17,00 alle ore 18,00
• mercoledì dalle ore 9,30 alle ore 11,00
Gita AUSER 18 maggio 2024 – Savona Arenzano

Il Consiglio Direttivo AUSER


